

Stadt Itzehoe - Jugendparlament



Protokoll

Datum: 19.08.2022

Ort: Haus der Jugend

Beginn: 18:00 Uhr

Ende: 19:35 Uhr

Anwesend: Jonas, Tilman, Anita, Katharina, Lukas

Entschuldigt: Eileen, Kieran,

Fehlen: Joshua, Nikita, Emil

Verwaltung: Markus Stademann

Gäste: Patrick Schulz (Ratsherr CDU)

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Beschluss der Tagesordnung

Jonas nahm die Begrüßung vor und das Protokoll der letzten Sitzung wurde genehmigt. Die Beschlussfähigkeit (60 % Anwesenheit der Mitglieder = 6 Personen) konnte nicht festgestellt. Es bestand lediglich eine Beschlussfähigkeit für die Tagesordnungspunkte der letzten Sitzung.

2. Neuner Denkmal

Nahe der St. Laurenti Kirche steht das sogenannte „Neuner Denkmal“. Dort befinden sich Gedenktafeln welche Alfred von Waldersee und Werner von Fritsch ab. Es gibt von der Linksjugend eine Initiative die vorsieht die aktuellen Gedenktafeln zu entfernen und durch welche zu ersetzen die die Realität widerspiegeln.

Dieser Vorschlag wurde diskutiert und es besteht beim Jugendparlament generell Interesse sich diesem Thema anzunehmen. Da das Grundstück evtl. nicht der Stadt Itzehoe sondern dem Kloster gehört wird Jonas zunächst die Eigentumsverhältnisse klären. Zur nächsten Sitzung soll dann ein eigener Antrag formuliert und in dem zuständigen Ausschuss eingereicht werden.

3. JuPa Fest

Anita berichtet vom letzten Planungstreffen mit Eileen und Carsten. Da der zunächst angedachte Termin nicht einzuhalten war wird das Fest nun am 10. Dezember im Haus der Jugend stattfinden. Das Fest richtet sich an junge Menschen im Alter von 11 – 18 Jahren. Durch das Fest sollen junge Menschen motiviert werden sich beim Jugendparlament zu engagieren und generell soll es die Bekanntheit steigern. Es wird ein buntes Rahmenprogramm mit Tanz- und Musikgruppen geben, sowie verschiedene Mitmachaktionen. Genauere Details werden beim nächsten Planungstreffen erarbeitet.

4. Workshop Innenstadt

Jonas berichtete vom Workshop zur Innenstadtgestaltung welcher am 16.08. stattfand. Er berichtete über die Ideen, Vorhaben und Projektideen die diskutiert wurden. Mit Lego wurden die Projektideen visualisiert. Besonders hob er die Ideen des „Partyparkhauses“ und des „Parkhaus im Wandel“ hervor. Das Jugendparlament war von diesen Ideen ebenfalls angetan. Das Vorhaben wird im Auge behalten und bei Bedarf auf die Tagesordnung gesetzt.

5. Social Media Beauftragte /Experti:innen

Da keine Beschlussfähigkeit bestand konnte dieser Posten noch nicht vergeben werden. Es wurde aber darüber diskutiert wie viele Personen einen Zugang und was der feed zeigen soll. Ebenso wurde diskutiert welche Plattformen genutzt werden können. So wurde auch „isurf“ vorgeschlagen. Ebenso wurde angeregt Plakate mit einem QR Code zu drucken. Diese werden in den Schulen und im HDJ aufgehängt. So können die Schüler:innen sich die Jugendlichen stets auf den aktuellen Stand bringen. In der nächsten Sitzung soll der oder die Posten vergeben werden.

6. Ausschussverteilung

Katharina sitzt zurzeit noch in keinem Ausschuss. Es wurde angeregt das sie jeweils im Stadtentwicklungsausschuss und Finanzausschuss als drittes Mitglied teilnimmt. Da keine Beschlussfähigkeit bestand wird dies in der nächsten Sitzung beschlossen.

7. Preisgericht Neue Störschleife

Markus informierte das am 09.02.23 die Preisgerichtssitzung zur „Neuen Störschleife“ stattfindet. Es wird eine ganztägige Veranstaltung und beginnt um 8:30 Uhr. Die Räumlichkeiten stehen noch nicht fest. Das Jugendparlament darf mit einer Person anwesend sein und die Interessen der Kinder- und Jugendlichen vertreten. Hierfür hat Markus bereits die Ergebnisse der Beteiligungswerkstätten den JuPa Mitgliedern zukommen lassen.

8. Ausstattung Schulen

Zunächst berichtet Lukas über den Zustand an der GemSal. Er erwähnte, es würden hunderte Bücher für den Unterricht fehlen und viele hätten keinen guten Zustand. Ebenso sei die Schule wohl mit isurf ausgestattet, dies scheint aber nicht zu funktionieren. Daher wird noch Schulkompi genutzt. Zudem beklagte er, dass das Internet oft nicht funktioniert.

Anita das an der WBS ebenso Bücher fehlen würden, das WLAN ständig abstürzt und daher meist nur das Ethernet genutzt werden kann.

Das Jugendparlament möchte nun den Istzustand an den weiterführenden Schulen in Erfahrung bringen. Hierzu sollen die Schülervertreter:innen eingeladen werden um dieses Thema zu erörtern. Der erarbeitete Bericht wird dann im Bildungsausschuss eingereicht.

9. Sonstiges

Einmal monatlich findet im Haus der Jugend ein Jugendkino statt. Den nächsten Kinoabend am 30.08. würde gerne das Jugendparlament ausrichten.

10. Nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am Freitag, den 02.09.2022 um 18 Uhr im Haus der Jugend statt.

f.d.R.

Markus Stademann

Kinder- und Jugendbüro